
平成２７年度豊明市保健センター運営協議会 会議要旨 

 

開会時期 平成２７年５月２１日（水）午後２時３０分 

開会場所 豊明市保健センター 

出席委員 小野裕子 松森正起 太田満 神谷晉 田口良子 青山佳代 

出席職員 健康推進課長・加藤 課長補佐兼母子保健担当係長・二宮 

健診健診担当係長・近藤 おやこ応援担当係長・松村  

  

○定刻に議会を開会。 

審議経過  

（課 長） （協議会開催の宣言） 

（課 長） （副市長不在のため委員８名とする報告。） 

（委員の改選期のため、期間を確認。委員委嘱状の机上配布としたことを説明。） 

（委員と事務局員の紹介。） 

（傍聴者なしの報告。） 

（委員長の選任に入り、規則で委員の互選によりことを伝える。小野委員の推

薦の声があり、他の委員から拍手あり。委員長に小野委員を選出。） 

委員長 （小野委員が委員長就任の挨拶を行う。） 

  

審議内容  

委員長 それでは次第に従い議事に入ります。議題（１）の平成２６年度事業報告及び

平成２７年度事業計画（案）を議題とします。各事業を一括説明させ、その後

質問を受けることとし、一括して承認を諮ります。事務局の説明をお願いいた

します。 

事務局 （成人保健事業について説明） 

主な平成２６年度の事業実績報告とあわせ平成２７年度での変更点を説明。 

 １ 平成２５年度から実施している優しい腎臓教室（ＣＫＤ対策）について実

績を説明。 

 ２ 平成２６年度から実施しているＨＰＶ（ヒトパピローマウイルス）検査に

ついて説明。 

 ３ 平成２６年度より推進実施している第２次健康とよあけ２１計画の推進内

容について説明。 

 ４ がん検診受診率及び要精検率について説明。 

 （母子保健事業について説明） 

 主な平成２６年度の事業実績報告とあわせ平成２７年度での変更点を説明。 



 １ 訪問の実施状況について説明。 

 ２ おやこ応援係新設と日本版ネウボラ事業（産後ケア事業、産前・産後サポ

ート事業）準備について説明。 

 ３ 乳幼児健診の未受診者フォローの実施状況について説明。 

 ４ マタニティクラスの参加状況を説明。 

 ５ いのちの尊重推進事業について説明。 

 ６ 楽・らく子育てセミナーについて説明。 

 

 （予防接種事業について説明） 

 平成２６年度の事業実績報告とあわせて平成２７年度での変更点を説明。 

 １ 平成２６年度から愛知県内広域予防接種（子どもの予防接種）実施により

市外でも登録のある県内のかかりつけ医での接種実績を説明。 

 ２ 平成２７年度から県外等で定期予防接種費用助成を実施することの説明。 

 ３ 平成２７年度からＢＣＧが個別委託予防接種となったことの説明。 

 ４ 平成２６年１０月より水痘が定期予防接種となったことの説明。 

 ５ 高齢者肺炎球菌助成事業の終了の説明。 

 ６ 大人の風疹予防接種の接種費用助成について説明。 

（説明終了） 

委員長 
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委員 

事務局 

説明が終わりました。委員からのご質問、ご意見をお受けいたします。ご意見は

ありませんか。 

節目歯科健診について、近隣自治体と比べると受診率が低く、伸び悩んでいるよ

うだが実態はどうか。近年の推移も教えてほしい。 

委員の指摘のとおり、近隣自治体より受診率低く、昨年度と横ばい。対象年齢が

同一のがん検診勧奨案内などに節目歯科健診案内も同封するなど、啓発に努力し

ている。今後も啓発努力を続けるとともに、先生方にもご協力願いたい。 

妊産婦歯科健診について、近隣自治体と比べると受診率が低く、伸び悩んでいる

ようだが実態はどうか。 

妊産婦歯科健診について、近隣自治体より受診率低く、昨年度と横ばい。受診率

２０％程度。今後も啓発努力を続けるとともに、先生方にもご協力願いたい。 

乳幼児健診の未受診者フォローはどのような対応となっているか。 

電話、手紙、家庭訪問と段階的にアプローチしているが、必要に応じて家庭訪問

している。就労している母親も増えてきており、把握が難しくなってきているが、

手紙返信をもらう等の工夫をしている。ハイリスクケースは３ヶ月児健診で把握

するようにしている。 

家庭訪問対応とする事案はどのようなケースか。 

必要に応じて対応している。 



委員 

事務局 

委員 

事務局 

 

委員 

事務局 

委員 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

未受診者フォローにより緊急対応が必要なケースが見つかったことはあるか。 

ない。育児不安等で継続支援していくケースはある。 

赤ちゃん訪問を受けないケース対応はどうしているか。 

第２・３子になると断りがあることもある。手紙・電話も含め必要な対応をして

いる。 

赤ちゃん訪問により緊急対応が必要なケースが見つかったことはあるか。 

ない。育児不安等で継続支援していくケースはある。 

予防接種について、接種率が１００％超となっているものがあるが、どうしてか。 

案内発送時の対象者を分母とし、結果把握時を分子として算出しているので、転

出入等でそうなることがある。 

ほかにご質問、ご意見はありますか。（挙手する委員なし。） 

ご意見もないようですので、お諮りいたします。議題（１）の平成２６年度事業

報告及び平成２７年度事業計画（案）を原案どおり承認することとしてよろしい

か。 

（異議なしと拍手あり。） 

ご異議もないようですので、原案の通り承認いただきました。続いて議題（２） 

その他を議題といたします。 

１ 豊明市インフルエンザ等対策行動計画について説明。 

２ 豊明市保健センター運営協議会の公開等に関する取扱要領にもとづき、議会

要旨をホームページに掲載。 

委員長 他にご意見はありますか。（挙手する委員なし。） 

ないようですので、以上を持ちまして本日の運営協議会を終了いたします。 

以上 

 

平成２７年５月２１日 


